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大大娘娘们们的的好好闺闺女女““站站””起起来来了了
刘小芳被扶着能走一里地，开超市开网店，还给别人捐物

本报讯 9月18日上午，
在淄博市第一医院，急性淋
巴细胞白血病患者赵毅（化
名）顺利出舱。赵毅是淄博市
首例通过自体造血干细胞移
植进行治疗的患者。出舱后，
患者的妻子李丽（化名）将一
面锦旗和感谢信送到了淄博
市第一医院副院长手中。感
谢医院领导的关心，感谢医
院血液内科全体医护人员，
更感谢陪伴他在移植病房26
个日日夜夜的医生护士们。

赵毅和李丽夫妻恩爱，
有一对可爱的双胞胎儿女，
本来一家人过着非常幸福
的 生 活 。天 有 不 测 风 云 ，
2013年11月8日，赵毅在淄
博市第一医院血液内科查

出急性淋巴细胞白血病，经
过一个疗程的联合化疗，赵
毅的病情获得了完全缓解。
2015年9月3日，该院为赵毅
回输了冻存在山东省脐血
库的自体造血干细胞。

据该院血液内科医生介
绍，造血干细胞移植系国内
三类医疗技术，技术风险高，
工作强度大，在无菌层流病
房工作的医护人员，需要高
度的责任心，一丝不苟的工
作态度，认真细致的工作作
风。特别是造血干细胞移植
病房的护理人员，她们工作
的成败关系移植病人的安
危。记者了解到，目前造血干
细胞有以下三种来源，分别
是骨髓、外周血、脐带血，造

血干细胞移植手术在我国已
经挽救了很多血液病患者的
生命。

这次由淄博市第一医院
血液内科开展的自体造血干
细胞移植，由于移植前期准
备充分，医护人员经过严格
的培训，医院及科室领导重
视，移植病人配合治疗，医护
人员严格按移植的流程，规
范化开展自体造血干细胞移
植等因素，病人没有出现出
血性膀胱炎、口腔溃疡及严
重感染等并发症。

主治大夫表示，有了这
次自体造血干细胞移植的经
验，下一步将常态化开展这
项治疗技术，势必为淄博市
广大血液病患者带来福音。

造血干细胞，为生命延续力量
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淄博市第一医院内的医生正
在工作。(资料片)

受几十名大娘照顾的渐
冻症患者刘小芳“站”起来了。
在大家的帮助下，从去年年底
以来，小芳不仅收获了日渐好
转的身体，还照看着自家的超
市，正在准备开自己的网店。

刘小芳在丈夫的搀扶下能走一里多地。

刘小芳三年前身患重病，
被遗弃在聊城茌平县博平镇卢
庄村。村内十几个60多岁的老
大娘知道后，轮流为她送饭、照
顾。大娘们还给她张罗着找了
丈夫，婚后她还生下了儿子。

2014年12月起，本报对刘
小芳的经历和卢庄村的淳朴大
娘们进行了连续报道。聊城中
医郝树旺大夫为她免费治疗，
一直持续了10个月，茌平公益
顺风车协会绕路接送她达半年
之久。再加上小芳坚持锻炼，身
体好了很多。

现在，她不需要再让丈夫
宋连勇抱上抱下了，只需有人
搀扶着，可以慢慢挪步，每走一
步都很开心。宋连勇说，她现在
能走一里多地。

因为身上有了力气，在搭
不到顺风车的时候，宋连勇开
着三轮车，刘小芳也不用躺在
铺着被褥的车后斗里，她坐在
副驾驶上，看着路边的风景，夫
妻俩有说有笑地去聊城看病。

“手上有力气了，饭量也大了，
每天都开心。”看到妻子身体越
来越棒，宋连勇乐得合不拢嘴。

有了力气，饭量也大了

干净宽敞的院落、码放整
齐的货架、分门别类的商品，9
月22日下午，记者再次来到刘
古庄村，刘小芳家焕然一新的
小超市让人眼前一亮。“都是小
芳的主意，我负责干活。”宋连
勇憨笑着说。半年多的时间里，
刘小芳通过网络不断学习电商
知识，还用到了生活里。

8月份，刘小芳夫妻俩在济
南接受了培训。“学了电子商务
运营、PS、注册店铺，我现在能
自己运营了，也可以帮别人开
淘宝店铺。”刘小芳学东西很
快，正在建设自己的网店，准备
经营村里地道的土特产。

刘小芳用自己的名字注册
了一家网店，从处理照片到上
传产品，她全是自己来。“原来
拿鼠标需要两只手拿，现在一
只手就能操作，打字也快了很
多。”刘小芳说，店铺还要过段
时间再上线，她还要继续学习。

记者看到，在店铺首页，有
“刘小芳农家浅水藕”的图片。
今年开春，刘小芳家的一亩半
藕田种成了，现在到了收获的
季节。

“今年的藕丰收了，能产几
千斤！我们给大家最实惠的价
格。”刘小芳不忘给自家的藕打
广告。

学习开网店，卖村里土特产

文/片 本报记者 郭庆文 王尚磊

“恩似娘亲”

“我不能一辈子靠他人接济”

刘小芳家承包了房子后
面的3亩地。平时宋连勇到地里
干活，小芳自己照看着小超
市，她1岁3个月大的儿子轩轩
跑来跑去，已经会喊人了。

“我日子过好了，大娘们
才能放心。”刘小芳说，73岁的
付桂英大娘会用电话，自己常
常跟她打电话，向大娘汇报自
己的生活状况，每次都要打 1
个小时以上。

宋连勇说，小芳能有今天
得益于大家的帮忙。她希望自

己能回报社会，尽管自己还是
很困难，但看到有更困难的家
庭和孩子时，她就拿出自家超
市里的东西，盆子、方便面、
笔、本子……在大家入户捐助
的时候捎过去。

“在困难的时候有人捐
钱，那时我拒绝过，我不能一
辈子靠他人接济，我必须学会
自力更生。”刘小芳说，不管在
何时何地，自己的内心必须强
大，别人给的只是拐杖，真正
行走的还是自己。

刘小芳自己注册了一个网店，准备卖村里的土特产。

办房贷可先
递交其他材料

21日起，“单身证明”彻底
成为过去式，办理房贷、缴纳房
屋契税等需要单身证明的业
务，如今要怎样进行办理？相关
部门有何应对政策？

本报记者 陈玮 张頔 韩笑

民政：

已与法院进行
端口对接共享信息

22日下午3点，济南市民王明急
匆匆地走进历下区婚姻登记处，他
正在办理房贷业务，需要办一份单
身证明，却被告知民政部门已经取
消了该业务。

历下区婚姻登记处工作人员
说，今天已经来过十几个开单身证
明的市民，都是办理银行贷款业务。
半个小时内，有三个人当面或打电
话咨询办理单身证明的情况。

济南市民政局社会事务处处长
谢俊利说，目前还没有接到各登记
处反馈有部门持公函核查市民婚姻
信息的情况。

省民政厅相关工作人员表示，
目前省法院正与民政部门信息中心
进行对接，签署相关协议，通过端口
对接，实现信息共享。“各个相关部
门可以与民政部门信息中心对接，
信息共享之后，查询更加便利，不用
老百姓跑腿。”

银行：

接收贷款材料
等配套新规下发

“这次民政部门的政策调整挺
突然的，我也是刚刚得知省内不出具
单身证明了，也有点措手不及。”青岛
银行济南分行一位房贷业务员介绍，
目前房贷业务办理过程中，单身人士
仍要提交单身证明，他们还没有接到
房贷业务调整的相关通知。

据某国有银行一名负责办理个
贷的业务员表示，对于需要单身证
明的业务，银行会先将办理件接收，
然后一起与民政部门对接，不会再
要求市民跑腿办理。但是对接的具
体方法，还没有细则和规定。

但要办理房贷业务的单身人士
可以先将其他申请材料准备好，银
行先行受理，等单身证明的配套新
规下发后再统一办理。

地税：

用“户口本+个人
诚信声明”过渡

在济南市地税的业务范围内，
此前有两项需要单身证明，分别是
缴纳房屋契税和个人所得税。

22日下午，在济南市房产交易大
厅内的办税服务厅处，有不少来交
税的市民。“不能开具单身证明是民
政部门刚出台的政策，暂未出现市
民因无法出具单身证明而办理不了
业务的情况。”工作人员告诉记者。

济南市地税局表示，目前全省
范围内尚未出台统一的执行方案，
为了不耽误市民办理业务，市地税部
门暂时采取“户口本+个人诚信声明”
的过渡性办法。“首先以个人户口本
的信息为准，如果户口本的信息记载
不全面或者没有及时更新，那么需要
本人签署诚信声明来证明市民个人、
家庭的房产情况以及婚姻状况。诚信
声明由税务部门提供统一模板，声明
具有法律效力。”

身体好转

自力更生

筹划未来

婚姻证明停开
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